

## Jueves 27 de Mayo del 2010

Última modificación 27.05.2010

El Financiero Comisión Europea propone crear 27 fondos de rescate financiero BRUSELAS, Bélgica, 26 de mayo.- La Comisión Europea propuso ayer la creación de 27 fondos (uno por cada país de la Unión Europea), financiados con una tasa a la banca aún por definir y coordinados a nivel europeo, para costear futuras crisis bancarias. "No es aceptable que los contribuyentes sigan pagando el oneroso costo de rescatar al sector bancario. Ellos no deben estar en primera línea. "Creo en el principio de que quien contamina paga", afirmó el comisario europeo de Mercado Interior y Servicios, Michel Barnier, en la presentación de la propuesta, que avanza en el cumplimiento de los compromisos adquiridos en el seno del G-20.

Eurozona debe usar parte del plan de ayuda para estimular el PIB BRASILIA, Brasil, 26 de mayo.- Dominique Strauss-Kahn, director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), afirmó que parte del paquete de rescate financiero extendido a la zona euro debería ser usado para estimular el crecimiento económico. Asimismo, el funcionario recomendó a los países europeos que combinen sus planes de ajuste con medidas que impulsen el crecimiento económico, y sugirió usar el paquete de emergencia para ese fin. El ajuste fiscal adoptado por algunos países europeos ante la crisis fue acertado, pero "no es suficiente", señaló el responsable del Fondo Monetario en declaraciones a periodistas en la capital brasileña.

Bancos, ante la más estricta regulación de toda la historia Viridiana Mendoza Escamilla Los grandes bancos en Estados Unidos podrían enfrentarse a la mayor regulación de la historia. Entre los puntos clave de la propuesta del gobierno de Barack Obama a discutir en la Cámara de Representantes destaca la obligación de separar la banca de inversión de la tradicional. Sin embargo, éste no es el único requerimiento con el que las instituciones tendrán que lidiar. Entran en vigor controles a tasas y comisiones bancarias Jeanette Leyva Reus Desde este martes entraron en vigor reformas a las leyes del Banco de México (Banxico) y para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros. De esta forma, México se adelantó en algunos temas a la nueva regulación financiera que en estos momentos se discute en Estados Unidos y Europa. Los consumidores de servicios financieros mexicanos tienen ya así un marco legal que les permitirá contar con mayor protección y transparencia contra algunos abusos que realizan las instituciones bancarias, al entrar en vigor las reformas hechas a distintas leyes financieras, aunque algunas tienen hasta seis meses para comenzar su operación. Evitarán riesgos sistémicos en Sofol/Sofom Jeanette Leyva Reus Los recursos destinados por el gobierno federal, vía la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), a las sociedades financieras de objeto limitado y múltiple (Sofol/Sofom), por 53 mil millones de pesos durante la crisis, fueron en 90 por ciento para créditos nuevos y no para rescatarlas, por lo que no tuvo un costo fiscal para los mexicanos, afirmó el subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner. Sin embargo, la actuación de algunas Sofol y Sofom hipotecarias durante la crisis financiera obliga a las autoridades a llevar a cabo reformas que permitan evitar un eventual riesgo sistémico de estas figuras. Por ello, será necesario tener un punto medio entre la regulación que lleva a cabo la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y la desregulación en que se encuentran. Capital especulativo, principal fuente de divisas para el país Eduardo Jardón La entrada de divisas al país, proveniente de sus principales fuentes, registró un crecimiento de 86 por ciento durante el primer trimestre del año. Cifras del Banco de México indican que por concepto de inversión extranjera total, exportaciones petroleras, remesas y turismo, ingresaron 31 mil 467 millones de dólares entre enero y marzo, 14 mil 538 millones más que en el mismo periodo de 2009. Éste fue su mayor monto desde el tercer trimestre de 2008, cuando se agudizó la crisis financiera global por la quiebra de Lehmann Brothers. México crecerá 4.5% en 2010: OCDE Ivette Saldaña La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) revisó al alza las expectativas de crecimiento para México, de 2.7 a 4.5 por ciento en 2010, y de 4 por ciento en 2011, que están por debajo del potencial del país. En la publicación Perspectivas Económicas 2010 explica que a pesar del fuerte incremento de las exportaciones, el gobierno mexicano debe mantener una prudencia fiscal ante la declinación de la producción petrolera, al preverse afectaciones en los ingresos fiscales. Pronostica que la inflación en 2010 será de 4.6 por ciento y que en 2011 bajará aún más, a 3.5 por ciento, ya que el alza de precios se debió a presiones temporales sobre los productos agrícolas. Recuperación mundial, frágil y dispereja: ONU; prevé 3.5% para nuestro país NACIONES UNIDAS, 26 de mayo.- La economía mundial crecerá 3 por ciento en 2010, según el informe "Prospectos y situaciones de la economía mundial", cuya actualización de mediados del año fue presentada hoy por la Organización de Naciones Unidas (ONU). El crecimiento estimado para México es de 3.5 por ciento para 2010, apunta la ONU, que ajustó al alza este porcentaje en 0.5 respecto a su análisis original emitido en enero pasado, y para 2011 calcula que será de 2.8. "México perdió muchos empleos con la crisis, y muchas de esas personas comienzan a ocuparse, pero esencialmente en la economía informal. Y eso mismo sucede en muchas partes del mundo", advirtió Rob Vos, director del Departamento de Asuntos Sociales y Económicos de la ONU, autor del reporte. Exigen al gobierno acelerar regulación de outsourcing Zenyazen Flores Con el crecimiento de la economía se ha dado un incremento del outsourcing, por lo que empresas de capital humano urgieron al gobierno federal a acelerar la regulación de los negocios de terciarización que operan en la ilegalidad. En lo que va del año, las empresas formales de outsourcing han aumentado alrededor de 6 por ciento respecto al año pasado. Para el director general de Adecco México, Thierry Gonnet, es necesario vigilar ese mercado para evitar una competencia desleal en el mundo laboral, ya que no todos los que terciarizan los empleos son ilegales. Empleo informal, principal fuente de ocupación en 15 estados Arturo Robles En 15 entidades del país el empleo informal supera al formal permanente registrado en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo que afecta más a Guerrero y Oaxaca, donde por cada trabajo fijo dado de alta en el organismo se crearon cuatro informales. En el primer trimestre la tasa de informalidad en esos dos estados fue de 37 por ciento de su población ocupada total, cifra que muestra que cuatro de cada diez personas ocupadas se dedican a actividades remunerativas en el sector informal. Datos del IMSS refieren que en enero-marzo en Guerrero se dio de alta a 115 mil 338 personas, aunque fue ampliamente superado por el incremento de 452 mil 9387 informales que se reportaron en igual periodo Productores de leche, a un paso de la quiebra Héctor A. Chávez Maya A pesar de que el costo de la leche se ha incrementado en más de 25 por ciento de octubre de 2009 a la fecha, esta alza no se refleja en el pago que reciben los productores

mexicanos por parte de los industriales, de hasta tres pesos por litro. Lo anterior, aunado a los excedentes del lácteo en Europa, podría generar la quiebra de cientos de empresas sociales en el país, pues sus costos de producción se mantienen por arriba de 4.50 pesos por litro, advirtió el presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, Álvaro González Muñoz. La situación se agrava debido a que el gobierno mexicano tiene preferencia por importar leche en polvo en lugar de apoyar a los productores nacionales, estableciendo precios que sean rentables para la economía de los pequeños y medianos ganaderos. El Reforma Advierten 'huelga' de inversión privada Ma. Dolores Ortega Monterrey, México (27 mayo 2010).- El sector empresarial del País está en huelga de inversión, y ésta podría acentuarse si no hay un cambio de rumbo en la política económica, advirtió Fernando Turner, presidente de la Asociación Nacional de Empresarios Independientes. En conferencia organizada por el Club Harvard Monterrey, Turner sentenció que los empresarios no están dispuestos a seguir apostando y perder. Las propias estadísticas del sector público lo indican, destacó, desde el 2007 la inversión privada ha venido desacelerándose Crece 3% PIB de EU Washington DC, Estados Unidos (27 mayo 2010).- La economía de Estados Unidos creció menos de lo estimado originalmente en el primer trimestre, al debilitarse la inversión empresarial, mientras que los gobiernos locales recortaron el gasto con la mayor intensidad desde 1981, mostraron este jueves datos del Gobierno. En su segunda lectura sobre el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos en el primer trimestre, el Departamento de Comercio dijo que la economía se expandió a un ritmo anual del 3.0 por ciento, en lugar del 3.2 por ciento reportado en la estimación avanzada del mes pasado. Analistas esperaban que el dato del PIB, que mide el total de bienes y servicios producidos dentro de las fronteras de Estados Unidos, mostrara un crecimiento anualizado del 3.4 por ciento en el primer trimestre. Cotiza dólar en \$13.00 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (27 mayo 2010).- Las aclaraciones del Gobierno chino acerca de que no tiene contemplada una estrategia de revisión de compra de bonos europeos y el comportamiento de las bolsas han dado un empujón a favor del peso. En ventanillas de Banamex, la moneda de Estados Unidos se compra en 12.55 pesos y se vende en 13 pesos. De esta manera, el precio de venta de la divisa estadounidense se ha reducido 25 centavos respecto al cierre de ayer, lo que equivale a un avance de 1.9 por ciento para la moneda mexicana. En la misma ruta, en las ventanillas de BBVA Bancomer, la moneda de Estados Unidos se vende en 12.95 pesos, 24 centavos menos que la sesión previa, y se cotiza a la compra en 12.64 pesos. Ve FMI en México mayor déficit fiscal Mónica Ramírez Ciudad de México (27 mayo 2010).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó un déficit fiscal para México de 3.4 por ciento del PIB durante 2010, uno de los más altos de América Latina y mayor a la cifra proyectada por el Gobierno. En el reporte "Monitor Fiscal", el organismo internacional destaca que México sólo será superado por Argentina y Colombia, países que tendrían un déficit de 3.5 por ciento del PIB en 2010. Esta previsión sería mayor a la estimada por la Secretaría de Hacienda que es de 0.7 por ciento del PIB, sin considerar la inversión física de Pemex. Abre crudo al alza al cotizar en dls. 73 Londres, Inglaterra (27 mayo 2010).- Los precios del petróleo superaban los 73 dólares el barril este jueves, respaldados por los avances de las bolsas asiáticas y europeas, después de que unos datos oficiales de Estados Unidos mostraron un incremento en la demanda de combustible. Los futuros del crudo estadounidense para julio subían 1.83 dólares a 73.34 dólares por barril. El petróleo Brent ganaba 1.37 dólares a 73.11 dólares. El miércoles, el petróleo estadounidense se disparó 4 por ciento, la mayor subida porcentual diaria en más de 3 meses, después de que unos datos de la Administración de Información de Energía reflejaron un aumento de la demanda estadounidense de productos refinados como gasolina y diésel. "Hoy (jueves), la demanda estadounidense todavía está jugando un papel", dijo Christopher Bellew de Bache Commodities. Advierte FMI de riesgos en emergentes Lima, Perú (27 mayo 2010).- La recuperación de las economías emergentes se ve amenazada por riesgos de burbujas y un sobrecalentamiento ante el enorme flujo de capitales hacia esos mercados, dijo este jueves el jefe del Fondo Monetario Internacional (FMI). El director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, dijo además durante una visita a Perú que las medidas adoptadas para encarar los problemas de deuda en Europa van en la dirección correcta. "Para muchas economías emergentes en todo el planeta, el principal problema que se puede plantear ahora es cómo manejar los enormes flujos de capitales que van a llegar a estos países", dijo Strauss-Kahn a periodistas tras una reunión con el presidente peruano, Alan García. Descartan EU sostenga solo crecimiento Berlín, Alemania (27 mayo 2010).- El secretario del Tesoro norteamericano, Timothy Geithner, estimó el jueves que Estados Unidos no podía ser la única locomotora del crecimiento mundial en el futuro, durante una visita a Alemania, país acusado de no estimular lo suficiente el consumo. "Estamos todos de acuerdo en que una parte de la reactivación mundial implica comprometerse en objetivos claros de reducción de los déficits", dijo Geithner en una conferencia de prensa con su homólogo alemán Wolfgang Schäuble. "Es esencial y estamos de acuerdo en ese punto", agregó, concediendo que las modalidades podían ser puestas en práctica según "vías un poco diferentes" según los países. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79633.html> OCDE revisa al alza cifras de crecimiento de México PARÍS.&mdash; El vigor de la recuperación de la economía mexicana desde finales de 2009 ha llevado a la OCDE a revisar sustancialmente al alza su previsión de crecimiento para este año, hasta el 4.5%, y mucho más ligeramente para el próximo año, con 4%. En su informe semestral de perspectivas publicado hoy, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) eleva en 1.8 puntos porcentuales el incremento del Producto Interior Bruto (PIB) mexicano para 2010 que había calculado en noviembre pasado, y en una décima el de 2011. La razón es que ha constatado una &ldquo;fuerte aceleración&rdquo; económica desde la segunda mitad del ejercicio pasado, debido, en primer lugar, a la fuerte demanda de las exportaciones &mdash;gracias, en particular, a la recuperación de la actividad industrial y de la inversión de Estados Unidos&mdash;; pero también a la reconstitución del nivel de existencias de las empresas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79628.html> El euro se devalúa por China Ricardo Jiménez En el mercado de divisas internacional, el euro nuevamente registró una fuerte depreciación con respecto al dólar estadounidense, tras la continuación del nerviosismo de los inversionistas, luego de que China comentó la posibilidad de revisar la tenencia de bonos de la zona euro. En ese contexto, la moneda europea hacia el final de las operaciones de este miércoles alcanzó un nivel mínimo similar al de hace cuatro años, al reportar un precio de 1.2161 dólares por euro, comparado con las

últimas negociaciones de la sesión anterior (1.2365 dólares), que representó una pérdida de 1.65%, esto es una devaluación de 2.04 centavos. Cabe destacar que el pronóstico en el presente año del euro, que reporta una depreciación de 15.15%, es posible que llegue en el corto plazo a un precio de 1.20 dólares. Los analistas comentaron que la moneda europea continuará operando dentro de un ambiente de movimientos volátiles en los próximos días, debido a la noticia que surgió en torno a que China revisará su tenencia de bonos de países europeos, resultado del nerviosismo que existe por el problema de los déficit fiscales de algunos países de la zona euro, información que salió publicada ayer en el Financial Times. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79645.html> Economía mundial repuntará 3%: ONU La economía mundial crecerá 3% durante 2010, de acuerdo con el informe "Prospectos y situaciones de la economía mundial", cuya actualización de mediados del año fue presentada ayer en la Organización de Naciones Unidas (ONU). Elaborada por el Departamento de Asuntos Sociales y Económicos de la ONU, la estimación de crecimiento para 2010 resultó 0.6% superior a la calculada en enero, cuando se emitió la versión original del informe. Para 2011, la ONU estimó una expansión de 3.2% El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/27/bmv-alza-linea-mercados-globalesBMV>, a la alza en línea con mercados globales La Bolsa mexicana opera con ganancias y el IPC subía el jueves 1.31% después de que China desmintió que estuviera revisando sus posiciones en bonos soberanos de la zona euro, lo que alivió las preocupaciones por la crisis de deuda en esa región. A las 9.50 hora local (1450 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en 31,737 puntos. Las acciones de la minera Grupo México, una de las mayores productoras de cobre del mundo, subían 3.35%, a 30.87 pesos. Los títulos de la gigante telefónica celular América Móvil, los de mayor peso en el índice, avanzaban 0.99%, a 30.75 pesos. El banco central chino dijo el jueves que Europa sigue siendo un mercado clave de inversión para sus reservas en moneda extranjera, aliviando el nerviosismo generado por un reporte del diario Financial Times sobre que China estaba revisando sus tenencias de bonos de la zona euro. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/05/26/shcp-prepara-nuevas-reglas-sofoles-sofomesSHCP> prepara nuevas reglas para sofoles y sofomes La Secretaría de Hacienda y Crédito Público prepara nuevas reglas para regular operaciones de las sociedades financieras de objeto limitado y múltiple (Sofoles/Sofomes), y evitar un riesgo sistema en el sector, adelantó el subsecretario Alejandro Werner Wainfeld. Durante su comparecencia ante la Tercera Comisión de la Permanente, el funcionario dijo que es necesario encontrar un punto medio entre la regulación que hoy hace la Comisión Nacional Bancaria y de Valores sobre las instituciones bancarias, y el extremo de desregulación actual. Es importante regular a los intermediarios cuya colocación de deuda en los mercados sea relevante, y por lo tanto pueda representar un riesgo sistémico, aseguró. Asimismo, sobre las estructuras de bursatilización para alinear los incentivos del originador de la cartera con los de los inversionistas que compran este papel. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/27/fmi-ve-riesgo-sobrecalentamiento-economicoFMI> ve riesgo por sobrecalentamiento económico El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, alertó este en Lima sobre el riesgo de que se produzcan "burbujas o se sobrecaliente la economía" en los países emergentes, debido a que los inversionistas están llevando masivamente sus capitales a esas economías. Eurpa va en camino correcto El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, dijo el jueves en Perú que las actuales medidas tomadas para abordar los problemas de deuda en la zona euro van en la dirección correcta. Strauss-Kahn afirmó que la crisis de deuda de algunos países europeos no tendrá un impacto fuerte en las economías latinoamericanas. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/26/dolar-aun-sera-moneda-referencia-fmiDolar> aún será moneda de referencia: FMIEl director-gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss Kahn, afirmó el miércoles que al dólar todavía le queda tiempo como principal moneda de referencia en el sistema internacional, en rueda de prensa en Brasilia. Strauss-Kahn fue preguntado sobre la utilidad de impulsar una moneda internacional diversificada, como el llamado SDR o Derechos Especiales de Giro, que es un sistema basado en las cuatro principales monedas internacionales (dólar, euro, yen y libra) creado por el propio FMI en 1969. "Sería útil que el SDR asumiera un papel mayor, pero eso no significa que en el futuro cercano yo vea que el papel del dólar se vaya a reducir", dijo Strauss-Kahn. "Como la economía estadounidense es la economía dominante, todavía vamos a tener al dólar jugando el papel principal", dijo. Eso no quita que otras monedas "paso a paso, vayan adquiriendo mayor importancia", sean monedas soberanas, sea un sistema de cesta de monedas como puede ser el SDR. Strauss-Kahn llegó a mencionar, entre las monedas que podrían ganar espacio, al real brasileño. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/26/onu-anticipa-crecimiento-mundial-30-2010ONU> anticipa crecimiento mundial de 3.0% para 2010 Recomendaren Yahoo!26 Mayo, 2010 - 14:22 La economía mundial crecerá 3.0% durante el 2010, de acuerdo con el informe "Prospectos y situaciones de la economía mundial", cuya actualización de mediados del año fue presentada hoy en la Organización de Naciones Unidas (ONU). Elaborada por el Departamento de asuntos sociales y económicos de la ONU, la estimación de crecimiento para el presente año resultó 0.6% superior a la calculada en enero, cuando se emitió la versión original del informe. Para 2011, mientras tanto, la ONU estimó una expansión de 3.2% de la economía mundial, en tanto que se reportó una contracción de dos por ciento durante 2009. 'La recuperación mundial, sin embargo, es frágil y dispareja', apuntó Rob Vos, director del Departamento de asuntos sociales y económicos de la ONU, en rueda de prensa en la sede de este organismo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/27/index.php?section=economia&article=026n2eco> Generación de empleos, muestra de la recuperación económica: Hacienda Juan Antonio Zúñiga La recuperación económica de México está en marcha y con efectos claros en la población, como es la generación de empleos, manifestó la Secretaría de Hacienda al comentar la elevación de las perspectivas de crecimiento del país dada a conocer por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La dependencia apuntó que abril de este año fue el décimo mes consecutivo de aumento de empleos, e indicó que durante 2010 hasta el 15 de mayo se generaron más de 400 mil puestos de trabajo registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/27/index.php?section=economia&article=027n3eco> Cayó el euro a mínimos en cuatro años: 1.21 dólares Nueva York. El euro se acercó nuevamente a un mínimo de cuatro años frente al dólar este

miércoles, al persistir el temor a la crisis de deuda en la zona euro y tras la noticia de que China estaría revisando sus tenencias de bonos de la zona euro. Al final de la jornada en Nueva York, el euro retrocedió 1.6 por ciento a 1.2171 dólares, tras tocar un mínimo de sesión de 1.2166 en la plataforma electrónica EBS. El euro registró su menor nivel desde abril de 2006 en 1.2143 dólares en EBS la semana pasada y acumula una baja de cerca de 15 por ciento en lo que va del año. El diario británico Financial Times publicó que China está revisando sus tenencias de bonos de la zona euro, debido a las crecientes preocupaciones sobre los déficits fiscales en países como Grecia y Portugal. La preocupación por un ajuste en las condiciones de financiamiento en dólares, lo que se reflejó en un alza de la tasa interbancaria en dólares a tres meses a un máximo en 10 meses, y la pobre demanda de una subasta de deuda alemana también repercutieron negativamente sobre el euro. El euro podría probar de nuevo el nivel clave de soporte de largo plazo de 1.2135 dólares en los próximos días, lo que abriría la puerta a un descenso más profundo a entre 1.2125 a 1.2050, según BNP Paribas. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/27/index.php?section=economia&article=030n1eco>

Frente al vendaval de crisis en el mundo capitalista, Cuba logra aumentar su PIBLa Habana, 26 de mayo. De cara al presente, la isla más grande de las Antillas no oculta la satisfacción de mantener vivos los principios de su revolución y abordar con ellos los nuevos desafíos políticos, sociales y económicos de estos inicios del siglo XXI. Su desarrollo en la medicina le ha permitido convertir la venta de estos servicios en su principal fuente de divisas. Pero el turismo, que actualmente aporta unos 2 mil millones de dólares al año, avanza decididamente a convertirse en el principal factor de su crecimiento. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/27/index.php?section=estados&article=033n2est>

Disminuye la producción de miel en México por el calentamiento globalRené Alberto LópezVillahermosa, Tab., 26 de mayo. Debido al calentamiento global, la producción de miel en México ha decrecido 1.12 por ciento en cada uno de los 10 años recientes, señaló Ernesto Tanús Sánchez, presidente de la Asociación Nacional de Médicos Veterinarios Especialistas en Abejas. El año pasado, dijo, también fue difícil para la apicultura mundial y &ldquo;en Estados Unidos la producción decreció en comparación con 2008, debido, entre otras causas, a condiciones climáticas desfavorables.